

von euch für euch – die Jugendseite

CJD Heidenau startet Kochduell zwischen Kindern und Erwachsenen



Die ehrgeizigen Köche beider Teams während ihres Kochduells - Foto: CJD



Erster Beigeordneter Jürgen Opitz verkostet die Gerichte - Foto: Medienkulturverein Heidenau e. V.

Ein Bild sagt mehr als tausend Worte ... Verstohlen schielen die ehrgeizigen Köche in die Töpfe des jeweils gegnerischen Teams. Die Konkurrenz ist enorm groß. Allen ist klar: Hier müssen wir alles geben, um zu gewinnen! Die Aufregung ist deutlich zu spüren. Ob die Jury zufrieden ist mit dem Gericht? Wie wird die Teamarbeit bewertet werden? Ist der Tisch hübsch eingedeckt, das Menü appetitlich präsentiert? Es brodelt vor Spannung unter den Topfdeckeln! Noch während sich die Mannschaften mitten in der Zubereitung der Speisen befinden, wird schon wild spekuliert, wer das Rennen macht. Bereits seit Jahresbeginn bereiten sich die Mädchen und Jungen des Karotto-Clubs eifrig auf den großen Höhepunkt vor - den Tag, an dem sie ihre Kochkünste endlich einmal richtig unter Beweis stellen können und zwar gegen würdige Gegner! Am 22. Mai 2012 ist es dann so weit: Im Rahmen der 19. Sächsischen Gesundheitswoche zum Europäischen Jahr für Aktives Altern und Solidarität der Generationen treten die Karotto's in der Lehrküche der Schule zur Lernförderung „Ernst-Heinrich Stötzner“ gegen ein Erwachsenen-Kochteam an

und kämpfen um den Sieg am Herd. Für die rivalisierende Mannschaft sind aufgestellt der Erste Beigeordnete der Stadt Heidenau Herr Opitz, Bezirksgeschäftsführer der BARMER GEK Herr Rauthe, Vorstand der WG-Elbtal eG Herr Oelke sowie drei Familienmitglieder von teilnehmenden Schülern Frau Schöppe, Frau Hoffmann und Herr Schneider. Das Kinderteam wird tatkräftig vom Sous Chef des Erlebnisrestaurants TARSIVUS WELT unterstützt.

Beide Kochmannschaften erhalten im Vorfeld je einen Warenkorb mit verschiedenen Lebensmitteln, u. a. natürlich Karotten für die Verfechter gesunder Ernährung. Die Herausforderung besteht darin, aus den vorgegebenen Zutaten ein schmackhaftes Menü aus Haupt- und Nachspeise herzustellen. Die zuvor ernannte Jury aus Schulleiterin Frau Richter-Schwarzenau, Frau Lesky vom Stadtteilmanagement Mügeln, Herrn Eckhardt vom Erlebnisrestaurant TARSIVUS WELT und Schülerin Verena steht dann vor der Aufgabe, die Kochleistungen der beiden Gruppen gerecht zu bewerten.

Kaum fällt das Startsignal beginnt ein reges Wirtschaften in der Schulküche.

Während im Erwachsenen-Team noch angeregt über die Art und Weise der Zubereitung diskutiert wird, sieht man die Karotto-Mannschaft schon fleißig Kartoffeln schälen, Gemüse schnippeln, Obst pürieren. Da klappern die Topfdeckel, Putenbrustfilets werden geklopft und nebenher ist das gesellige Schwatzen der Gäste und Köche zu hören. Frau Birn vom Medienkulturverein Heidenau und die Teilnehmer ihrer AG Schulradio fangen dazu viele Impressionen in Interviews mit

den Beteiligten und auf Fotos ein. Eineinhalb Stunden später sind die Menüs fertig zum Servieren. Nach der Verkostung der wirklich herrlich duftenden Gerichte zieht sich die Jury zur Beratung zurück. Um die Aufregung zu überbrücken treffen sich nun alle Anwesenden an der großen Tafel zum gemeinsamen Essen und Schlemmen, bis die Preisrichter zurückkehren, um ihr Urteil zu verkünden. Beide Menüs werden in höchsten Tönen gelobt. Die Entscheidung fällt nicht ganz leicht. Das 1. Kochduell der Generationen gewinnt jedoch sensationell mit einem Punkt Vorsprung das Karotto-Kinder-Kochteam! Sie sind damit Gewinner des von TARSIVUS WELT gestifteten Hauptpreises: einem Besuch in der TARSIVUS-Restaurantküche einschließlich einer Einladung zum Eisessen. Da sind Freude und Stolz natürlich groß! Am Ende zeigen sich alle Teilnehmenden höchst zufrieden mit dem Verlauf des Generationenverbindenden Kochduells.

Als Freizeitangebot zur Gesundheitsförderung für Schülerinnen und Schüler wird der Karotto-Club vom Freistaat Sachsen und der Regionalen Arbeitsgemeinschaft für Gesundheitsförderung im Landkreis Sächsische Schweiz-Osterzgebirge gefördert. Dankbare Unterstützung findet das Projekt in Trägerschaft des CJD Heidenau weiterhin von der BARMER GEK, dem Erlebnisrestaurant TARSIVUS WELT, der WG-Elbtal eG und dem Stadtteilmanagement Mügeln. Wir danken allen Beteiligten, den Kindern, Eltern und Großeltern und der Schule „Ernst-Heinrich Stötzner“ ganz herzlich für die engagierte Mitwirkung, mit der diese Veranstaltung so erfolgreich gelingen konnte.

Anne Märten

(Schulsozialarbeiterin CJD Heidenau)

Yvette Jochmann (Karotto-Projektmitarbeiterin CJD Heidenau)



Die Jury bewertet die leckeren Menüs beider Kochduell-Teams, Foto: Medienkulturverein Heidenau e. V.